



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 19 de noviembre de 2020.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: El Economista, La Prensa, La Crónica, Eje Central, La Razón, 24 Horas, El Financiero, Reporte Índigo, Diario Imagen, Reforma, El Universal, El Sol de México, Excélsior, Ovaciones, La Jornada, Contra Réplica, Milenio

Caerá PIB turístico 45%, 70,000 mdd golpe a consumo y triste fin de año/El Economista

Reportero: Alberto Aguilar.

El viernes Salud, que comanda el doctor Jorge Alcocer, publicó en el DOF un acuerdo en el que se establecen las medidas para agilizar el registro sanitario a los insumos para la salud que vengan del extranjero. Cofepri de José Alonso Novelo debe autorizar en cinco días hábiles, salvo cuando se requiera información adicional.

¿Fiesta en Sedena?/La Prensa

El Secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer y el director general del ISSSTE, Antonio Ramírez Pineda, deberían de mirar lo que está sucediendo en la Delegación Zona Poniente del ISSSTE, donde se han reportado graves problemas de salud de los trabajadores que laboran en ese centro a cargo de Claudia Islas Sánchez.

De las pandemias y la buena administración política para contenerlas/La Crónica

Reportera: Anamari Gomís.

El secretario de Salud, doctor Jorge Alcocer, aseveró hace un par de días, que la Covid se había controlado, justo en el momento en que los contagios y las muertes aumentan día con día.

Por salvar la crítica y a Nahle, inundaron a los pobres/Eje Central

Reportera: Lourdes Mendoza.

Sin duda, en los últimos días hemos escuchado declaraciones desafortunadas por parte de los integrantes de la 4T en un contexto de inundaciones, 90 mil damnificados, así como más de un millón de contagios y casi 100 mil muertes por Covid. Aquí les dejo esta frase: “Todavía estamos en la etapa activa de la epidemia, pero está controlada en la mayoría de las entidades federativas”: doctor Jorge Alcocer, secretario de Salud.

México, a menos de 500 decesos de los 100 mil/La Razón

José Luis Alomía, director general de Epidemiología, informó que hasta la semana 45, la primera de noviembre, la positividad del virus se mantuvo en 42%. Jorge González Olvera, director de la Conadic, advirtió que la población fumadora de tabaco tiene 14 veces más probabilidades de presentar neumonía por el coronavirus. Juan Wolfgang Zinser Sierra, del INCan, advirtió que durante la cuarentena se incrementó el uso de dispositivos electrónicos para tabaco. En su oportunidad, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, recordó que estos productos “han sido falsamente introducidos en el mundo como una alternativa para dejar de fumar.

Perdieron la vida 88 mil que llegaron al hospital/24 Horas

De cara a las 100 mil muertes por Covid, a las que se prevé que México llegue esta semana, la Secretaría de Salud registra que 63.79% han sido hombres y 36.21% mujeres, dijo José Luis Alomía, director de Epidemiología.

Casos en México/El Financiero

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, advirtió que el sistema de pruebas rápidas de autodiagnóstico de Covid-19 no son confiables y tienen “errores de interpretación”. Luego de conocerse que la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) autorizó el uso de la primera prueba rápida de coronavirus que puede hacerse en casa y con resultados en 30 minutos.

Alianza del virus/Reporte Índigo

El subsecretario de Salud Hugo López-Gatell, ha reconocido la “vocación económica” predominantemente informal del país.

Maromas/Diario Imagen

Reportero: Alberto Vieyra.

La indolencia criminal de Hugo López-Gatell, el Cantinflas del coronavirus en México, no tiene límites. Sus maromas cantinflascas lo único que hacen es ultrajar la dignidad del pueblo de México cuando dice que es “un poco intrascendente” que México haya superado oficialmente un millón de contagios por Covid.

La televisión inútil/24 Horas

Reportero: Julio Patán.

¿Y qué decir del doctor López-Gatell? A estas alturas, con 100 mil muertes muy por lo bajo, en efecto, no hay quien le haga caso: ni la ciudadanía, abandonada, que enfrenta la pandemia como puede; ni los epidemiólogos, salvo para refutarlo; ni una buena parte de los gobiernos estatales, que han tomado su propio camino; ni, específicamente, y aunque sea a las calladas, Claudia Sheinbaum.

Normalizar la tragedia/Eje Central

Reportera: Gabriela Sotomayor.

El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell Ramírez advirtió que 77.4 de cada 100 mil habitantes podría morir en el curso de la pandemia.

Razones de Estado/Reforma

Reportero: Sergio Sarmiento.

Ayer se publicó en el DOF el decreto que permite el registro sanitario en solo cinco días de medicamentos extranjeros con registro en sus países de origen. Las pesadas normas de Cofepris se seguirán aplicando a quienes produzcan en México. No es parejo.

Capitanes/Reforma

¿No que Prohibido Prohibir? No pierda de vista la decisión que está por tomar la Suprema Corte de Justicia, que preside Arturo Zaldívar, en cuanto a la venta de cigarros electrónicos (vaporizadores) y que ha levantado un enfrentamiento entre diputados, principalmente de Morena y la Secretaría de Salud.

Brota el enojo en la base obradorista/El Universal

Reportero: Carlos Loret de Mola.

En cualquier partido o gobierno, cuando las cosas salen bien, cuando hay triunfos y éxitos, sanan rápido los raspones y las diferencias quedan superadas en la borrachera de la gloria. El problema es cuando no hay nada qué presumir. Cuando la pandemia llega a 100 mil muertes y se dijo que serían 6 mil.

Eso de la confianza no me lo trago/El Universal

Reportero: Luis Cárdenas.

Gatell culpa a todo el mundo por su fracaso, no debe ser fácil para la conciencia dormir con el lastre de 100 mil muertos en tus sueños, la desvergüenza lo cura todo, según él la tasa de letalidad más alta del mundo, que honrosamente poseemos, es un adarme. Cosilla pequeña.

Más que informar, reafirmar/El Sol de México

Reportera: Nuvia Mayorga.

La intención de desaparecer el Seguro Popular y crear el Insabi apuntaba a, supuestamente, lograr la cobertura universal, sin embargo, con la pandemia por Covid o sin ella, se omitió atender a niños con cáncer.

Cannabis, entre el bien y el mal/24 Horas, Excélsior

Reportera: Dolores Colín.

Hoy el pleno del Senado discute y vota el Dictamen de la Ley Federal para la Regulación del Cannabis, una vez que las comisiones de Justicia, Salud y Estudios Legislativos concluyeron el Dictamen. Dicha acción, en atención a la sentencia de la Suprema Corte de Justicia al Congreso de la Unión para atender la resolución que declara la inconstitucionalidad de cinco artículos de la Ley General de Salud antes del 15 de diciembre.

Agotamiento por compasión/La Crónica

Reportero: Saúl Arellano.

En canal once la doctora Rebeca Robles investigadora del Instituto Nacional de Psiquiatría, dijo que al menos el 40% del personal de salud de nuestro país presenta síntomas de estrés severo o de otros trastornos y padecimientos mentales debido a la enorme carga de trabajo que han tenido durante los primeros nueve meses que llevamos prácticamente.

El presidente duerme tranquilamente/Excélsior

Reportero: Luis de la Barreda.

Qué bueno que el presidente pueda dormir tranquilamente cuando niños con cáncer se han quedado sin los medicamentos indispensables para seguir luchando por su vida y muchos tratamientos médicos se han interrumpido por la desaparición del Seguro Popular, que beneficiaba a los más pobres y contaba con un fondo para los gastos catastróficos.

Roza el país los 100 mil fallecimientos, señala Secretaría de Salud/Ovaciones

El doctor José Luis Alomía Zegarra, director de Epidemiología de la Secretaría de Salud informó que los casos estimados llegaron a un 1,174,696, los estimados activos 837,545 (3%) y las personas recuperadas 762,025.

Más de 2 mil 700 brotes vinculados a espacios cerrados, advierte Notifed (sic)/La Jornada

La DGE de la Secretaría de Salud, que encabeza José Luis Alomía, elaboró un reporte con los datos emitidos por el Notinmed (sicc), que detectó 38,457 casos de Covid asociados a los brotes en todo el territorio nacional. De ellos, se observa que el grupo de edad más afectado es el de 25 a 45 años, con 20,263 contagios, de los cuales 53% son hombres.

1,015,071 contagios oficiales/Reforma

En agosto, luego de que México superara la cifra de 50 mil muertos por Covid el especialista Francisco González advertía: “Se van a más que duplicar en los siguientes seis meses”, a menos de que hubiera un viraje de 180 grados en la conducción de la epidemia.

Estiman coinfección de 50% de pacientes/Reforma

Hasta un 50% de pacientes con Covid podría estar coinfectados con algún otro agente infeccioso como influenza, entre otros, advirtió Sara Aguilar, investigadora del **Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición.**

Viven en INER larga pesadilla/Reforma

Los días de Rafael de Jesús Hernández Zenteno, neumólogo del INER, son como una pesadilla: cada jornada repite lo mismo en un hospital lleno que no se vacía jamás. “Es como si sacaras agua de un bote y no tiene fin, se vuelve a llenar y se vuelve a llenar”, lamenta.

Muere uno de cada 10 internados por Covid, dice UNAM/Contra Réplica

México, con cerca de 100 mil fallecidos oficialmente y más de 1 millón de contagiados, tiene la mayor tasa de letalidad por Covid de pacientes hospitalizados entre los 25 países con mayor población en el mundo, destacó un estudio de la facultad de Medicina de la UNAM.

UNAM recomienda usar cubreboca/El Universal

Expertos de la UNAM recomendaron usar de manera permanente el cubreboca y mantener las medidas de higiene de manos, estornudo de etiqueta y distancia social como medidas para reducir contagios de Covid en la próxima temporada de invierno, esto en el seminario virtual Covid-19 un invierno caliente.

Sector salud dejó de ejercer 37 mil millones de pesos en plena pandemia: diputados/Milenio

La SSA, el IMSS y el ISSSTE acumularon entre enero y septiembre un subejercicio presupuestal de 37,019 millones de pesos, en la aplicación de diversos programas.

Cofepris se rebela a mandato/Eje Central, 24 Horas

La Cofepris publicó un acuerdo en el DOF donde establece 5 días hábiles para resolver autorización y registro de medicamentos provenientes del exterior, y no en automático, como solicitó el ejecutivo.

Peligroso, comprar fármacos foráneos/El Financiero

Sólo 30% de las agencias regulatorias de medicamentos en el mundo tiene los más altos estándares de vigilancia y eficacia, dijo Cynthia Ramírez, directora de comunicación y desarrollo de la Asociación Mexicana de la Industria de Investigación Farmacéutica (AMI).

Avanza la regulación de la cannabis/El Sol de México

En reunión extraordinaria, avanzó en las tres comisiones del Senado de la República el dictamen que expide la Ley Federal para la Regulación del Cannabis, con reformas y adiciones a diversas disposiciones de la Ley General de Salud y del Código Penal Federal.

Recolectan firmas para los niños con cáncer/La Prensa

Papás de niños con cáncer del Movimiento Nacional por la Salud arrancaron formalmente la recolección de firmas para impulsar la iniciativa ciudadana para garantizar la atención médica y el tratamiento a todos los niños y niñas con cáncer.

Acusan discriminación en derechos de mujeres/Reforma

“Antes de la pandemia, el aborto inseguro era la cuarta causa de muerte materna en el país, de acuerdo con los informes de vigilancia epidemiológica de la Secretaría de Salud”, apuntó Jocelyn Soto, coordinadora de la investigación.

Termina Pfizer ensayo de su vacuna y tiene eficacia de 95%; va por aprobación/El Financiero, 24 Horas

El virus llega a 10 mil muertes diarias en el mundo, la mitad de ellas, en Europa. Las vacunas contra el Covid de Pfizer Inc y de Moderna Inc podrían recibir una autorización y estar listas para ser distribuidas en Estados Unidos en cuestión de semanas, dijo el secretario de Salud y Servicios Humanos, Alex Azar.

Simple y sencillamente no entendemos... ¡qué nefasto!/Excélsior

Para el caso de México, las autoridades de la Secretaría de Salud informaron que el número de muertos por coronavirus llegó a 99,528 y los casos confirmados alcanzan un 1,015,071, dijo José Luis Alomía, director de Epidemiología de la Secretaría de Salud.

Cartón Promotor/El Financiero

Promotor del Buen Fin, Hugo López-Gatell en un panteón.

Lejanía y aislamiento salvan de covid a 193 municipios/Milenio

Con estrictos controles sobre la movilidad, que incluyen prohibir el tránsito de personas ajenas a la comunidad, y protegidos por su ubicación geográfica y escasa población, 193 municipios de seis estados se mantienen libres de covid, de acuerdo con datos de la Secretaría de Salud federal.

Reforzarán en CDMX rastreo de contagios en sitios cerrados/La Jornada

Los responsables de los establecimientos deberán ingresar al sitio de Internet medidassanitarias.covid19.cdmx.gob.mx, donde obtendrán una carta compromiso de cumplimiento de las medidas sanitarias con el código QR, el cual deberán imprimir y colocar en un lugar visible a la entrada de sus negocios.

Presiona IP por reabrir/El Sol de México

Cámaras empresariales presionaron al gobernador Javier Corral para relajar las medidas sanitarias.

Arresto y multa a quien no utilice cubrebocas en Chihuahua/La Jornada

Las autoridades de Chihuahua impondrán hasta 12 horas de arresto y multa de 434 pesos o trabajo comunitario a quienes no utilicen cubrebocas, incluso a bordo de vehículos particulares, de acuerdo con la nueva ley propuesta por el gobernador panista Javier Corral, la cual entrará en vigor el 25 de noviembre.

El Caballito/El Universal

Llegan tarde resultados de pruebas PCR. Algo tendrá que hacer la secretaria de Salud de la CDMX, Oliva López, para atender y resolver las quejas de capitalinos por el retraso de 15 y hasta 20 días en los resultados de las pruebas de PCR para Covid.

IMSS repone a mismos proveedores contrato desaseado/El Financiero

Reportero: Darío Celis.

Vaya galimatías el que se armó al interior del IMSS, que comanda el chiapaneco Zoé Robledo. La licitación más importante fue desaseada y estuvo plagada de irregularidades. Se trata del proceso para renovar los servicios de laboratorios en todas las clínicas y hospitales de esa dependencia, contrato arriba de los 7 mil millones de pesos.

Para afrontar el Covid, ¿menos bancos?/El Financiero

Reportera: Jeanette Leyva Reus.

El ISSSTE celebra 60 años de haberse creado y con ello una infraestructura que busca atender a los trabajadores del Estado; si bien las carencias siguen siendo muchas, para millones de mexicanos es su única opción para tener acceso al sistema de salud o bien, a financiamiento, a pesar de sus rezagos institucionales.

Probarán vacuna en el IMSS a partir de la próxima semana/La Jornada

La próxima semana se iniciará en el IMSS la aplicación del ensayo clínico fase 3 de la candidata a vacuna del laboratorio Janssen, confirmó el director del organismo, Zoé Robledo.

Quieren vacuna sin necesitarla/Reforma

Ante los reclamos por la falta de vacunas contra la influenza en el IMSS, el director del instituto, Zoé Robledo, atribuyó la situación a que hay personas que acude a las unidades aun cuando no forman parte de los grupos con algún factor de riesgo.

Reconoce IMSS 24 mil quejas/24 Horas

El director del IMSS, Zoé Robledo, reconoció que en lo va del año han recibido 24,868 quejas de derechohabientes.